

## FIRMINY

## Deux distinctions pour des élèves du lycée Holtzer



Le lycée Jacob-Holtzer reçoit deux prix de l'Éducation citoyenne. Photo Progrès/Annie FAURE

Le lycée Jacob-Holtzer était à l'honneur en préfecture de la Loire en se voyant attribuer deux Prix de l'Éducation citoyenne.

Le prix de l'Éducation citoyenne, initié par le ministère de l'Éducation nationale et l'Ordre national du Mérite, distingue les actions citoyennes remarquables menées par les élèves.

C'est une grande fierté pour quelques élèves du lycée Jacob-Holtzer et leurs professeurs, Louis Brun et Sandrine Charavy, qui ont été reçus en préfecture par Judicaële Ruby, sous-préfète, directrice de cabinet, de Dominique Poggioli, directeur Académique des services de l'Éducation de la Loire et de Joseph Digonnet, président départemental de

l'ANMONM-Section Loire (Association nationale des membres de l'Ordre national du Mérite).

### Un travail sur la guerre d'indépendance algérienne récompensé

Un des Prix a été remis aux élèves de l'atelier audiovisuel Super 8 pour l'ensemble des actions menées aux cours des années scolaires 2019-2020 et 2020-2021. C'est une belle reconnaissance de leur travail et de leur engagement pour les opérations qui ont été initiées pendant les deux premiers confinements, le jeu de l'effaceur, le jeu de la bobine de l'Avent et Surprise Movie, le premier cinéclub surprise qu'on retrouve chaque mois au cinéma Quarto.

Le deuxième prix a été remis

aux élèves de la classe de 1<sup>re</sup> 2 (année 2019-2020) pour leur travail consacré à la guerre d'indépendance algérienne. Pendant toute une année scolaire, les élèves avaient notamment porté la parole de leurs aïeux tout en découvrant l'histoire de la guerre d'indépendance algérienne dans la vallée de l'Ondaine. Ce travail a également eu l'honneur de représenter le département de la Loire à l'échelon national en concourant pour l'obtention du prix national. Après avoir franchi toutes les étapes de sélection, il a malheureusement été battu en finale.

De notre correspondante  
Annie FAURE

Le documentaire est librement accessible en ligne sur : [www.youtube.com/watch?v=0asijM6E5M](http://www.youtube.com/watch?v=0asijM6E5M)

## FIRMINY

## L'ordre Lafayette œuvre pour la défense de la liberté dans le monde

Rencontre avec Mohamed Rezaïk, l'actuel président de l'Ordre Lafayette Auvergne et vice-président de Lafayette-France, qui nous en dit plus sur son association.

Depuis quand l'Ordre Lafayette existe-t-il ?

« Notre association a été créée en 1999, dans le but de faire revivre l'esprit du Général marquis, promoteur de l'indépendance des États-Unis mais aussi de la naissance de la République en France, de l'émancipation des esclaves ou encore la promotion des femmes. Autrement dit de l'ouverture d'esprit sous toutes ses formes. Nous sommes une association (Loi 1901) apolitique, a-syndicale et a-confessionnelle. »

Qui en fait partie ?

« Notre recrutement se veut démocratique, sans aucune exclusive, sinon celle de n'avoir subi aucune condamnation de droit commun, ce qui permet aux esprits éclairés de partager leurs savoirs et à ceux qui ont compris que les valeurs de la République, de la Liberté et de la démocratie ne peuvent être bafouées. En entrant dans l'association, les personnes prêtent serment



Mohamed Rezaïk, président de l'Ordre Lafayette Auvergne et vice-président de Lafayette-France. Photo Progrès/Jean Marc BERTHOMIER

entre autres de lutter contre le racisme et les inégalités, à œuvrer pour la défense des libertés dans le monde mais aussi à ne pas faire prévaloir leur appartenance à l'Ordre Lafayette dans des buts politiques, religieux ou partisans. »

Quelles sont vos activités ?

« Il s'agit essentiellement de débats-débatteurs que nous organisons autour de thèmes d'actualité ou de réflexion à une fréquence trimestrielle. Ces rencontres sont également l'occasion de remises de médailles

« Nous organiserons certainement d'autres opérations pour venir en aide aux plus défavorisés mais toujours dans la discrétion »

Mohamed Rezaïk

ou diplômes. Mais notre association entend également avoir une dimension caritative et culturelle. Nous avons par exemple envoyé des ouvrages culturels et pédagogiques à la Nouvelle Orléans ou en Afrique. Nous organiserons certainement d'autres opérations pour venir en aide aux plus défavorisés mais toujours dans la discrétion. »

De notre correspondant  
Jean Marc BERTHOMIER

Ordre Lafayette Auvergne 43 Chavaniac Tél. 06.03.51.68.19. ou [www.ordre-lafayette-france.org](http://www.ordre-lafayette-france.org) Également sur Facebook : [www.facebook.com/lafayetteauvergne](http://www.facebook.com/lafayetteauvergne)

## FIRMINY

## Le programme d'animations de Firminy Vert impacté par la situation sanitaire



Marlène Raynaud et Xavier Michel ont offert un joli conte de Noël aux enfants de l'école du Stade. Photo Progrès/Jean Marc BERTHOMIER

À l'occasion de la fête de Noël proposée par le Comité citoyen de Firminy Vert, Rachid Djennadi et son équipe espéraient pouvoir présenter un programme d'animations revenant à la normale. Hélas, les nouvelles directives ont mis un nouveau frein dans cet élan. Si jeudi soir, Marlène Raynaud et Xavier Michel ont pu emmener le jeune public des élèves de l'école du Stade dans un très beau conte de Noël, suivi par le passage du Père Noël, l'ensemble des animations prévues est, aujourd'hui, sérieusement remis en cause. L'équipe de Firminy Vert souhaite, malgré tout, pouvoir organiser son traditionnel fouga ainsi que ses rencontres intergénérationnelles avec les résidents des maisons de retraite du quartier. L'essentiel était, jeudi soir, surtout le plaisir des enfants qui ont pu vivre malgré tout une belle soirée de Noël.

## UNIEUX

## Les assistantes maternelles se forment sur leurs repos

Sous l'impulsion de Géraldine Vimont, responsable du Relais Petite Enfance (RPE) d'Unieux, une dizaine d'assistantes maternelles participe à une formation de SST (sauveteur secouriste du travail), dispensée par Lyon-Formations, spécialisé dans la Petite-Enfance.



Pour Géraldine Vimont et Christine Larbi, les formations dédiées aux assistantes maternelles sont gages d'une pratique professionnelle aboutie. Photo Progrès/Patrice DEVILLE

Motivées et impliquées

Christine Larbi, 53 ans et mère de 2 enfants, a commencé son activité d'assistante maternelle en août, après un emploi de personnel d'éducation durant 8 ans au collège du Château de Monistrol. Elle est désormais l'assistante maternelle de 3 enfants âgés de 9 mois à 3 ans et demi. « J'adore le contact avec les enfants. Par rapport à mon parcours professionnel, je m'inscris dans la continuité. Assister les mamans qui travaillent en prenant en charge leurs enfants, participer à leur éveil, à leur éducation, c'est valorisant et c'est un vrai métier. Participer à cette formation SST, c'est une priorité à mes yeux. Parallèlement, se retrouver en formation avec mes homologues témoigne de notre motivation et de notre implication pour nous professionnaliser. Nous pouvons échanger sur notre pratique personnelle, mettre en commun notre expérience : l'émulation se crée. Au quotidien, nous sommes seules et les formations nous permettent de tisser des liens. »

Pour Géraldine Vimont, responsable du RPE (ex

RAM) : « Faciliter l'accès des assistantes maternelles à la formation continue fait partie de nos missions. Un catalogue des formations est fourni chaque année et nous les informons sur les possibilités d'évolution professionnelle, via la formation. Nous coordonnons et mettons nos moyens à leur disposition. Il faut souligner la grande motivation de ces professionnelles qui se forment en dehors de leurs heures de travail. Outre le fait de renforcer leurs compétences, c'est également un moyen pour elles de se retrouver en dehors de leur cadre quotidien. »

De notre correspondant  
Patrice DEVILLE

RPE Géraldine Vimont Pôle de Services 12, rue Etienne Visseyrat Unieux Téléphone : 04.77.40.29.60